



清風

南砺市立上平小学校
 学校だより
 令和6年6月
 上平小学校ホームページ
<https://kamitaira-e.nanto.ed.jp/>

今年度の「ふるさと学習」が始まりました！！

校長

6月12日（水）にたくさんの先生方をお招きして学校訪問研修を行い、全校の子供たちが学習している姿を見ていただきました。その中で、生活科と総合的な学習の時間に取り組んだ「ふるさと学習」について紹介します。

1・2年の生活科「みたい しりたい ごかやまのいろんなところ」の学習では、車窓越しに映し出されていく校区の映像を見て、子供たちは、「もうすぐ〇〇のお店だよ」「〇〇さんの家が出てくるよ」と知っていることを次々と発表したりつぶやいたりしていました。そして、今度校外学習で行くお店の写真を見たときには、見たいことや知りたいことを見付け、楽しみにしている姿が印象的でした。何となく見ていた校区の風景に、自分の知らない建物や不思議なことに気付いた子供たち。これからどんどん探検したりインタビューしたりして五箇山を大好きになってほしいと思います。

3・4年の総合的な学習の時間「わたしたちで見つけて発信しよう！！五箇山の大自然」の学習では、校区を流れる庄川について、知っていることや調べたことを発表していく子供たち。先日、庄川に注ぎ込む山水に生き物がいるか探した経験から、「庄川はきれいなのか」について予想をもち、検査をして確かめました。グループの友達と協力して、検査キットを使って調べたりワークシートにまとめたりする中学年らしい学びの姿が頼もしかったです。今後は、校区を流れる庄川のために自分たちができることを見付け、校区の自然を守るためにみんなで行動していく姿を期待しています。

5・6年の総合的な学習の時間「見付けよう！伝えよう！五箇山の食」では、校外学習や調べ活動を経て考えた五箇山の食の魅力について子供たち同士が交流した後に、地域のレストランのシェフの話を知りました。他県出身のシェフが五箇山の食材のどんなところに魅力を感じているのかを知り、さらに五箇山の食材のすばらしさに自信を深めた子供たち。「五箇山の食材を使った料理を観光客に披露しよう」「そのために五箇山ぼべらやさつまいもをおいしく育てないと」と話されるシェフのアイデアを聞いて、子供たちは今後の学習がさらに楽しみになったようです。人との交流を楽しみながら、五箇山のために行動していく姿を期待しています。

こうして始まった今年度の「ふるさと学習」。地域の方に関わっていただいたり、協力していただいたりすることで、学習が深まり、子供たちの力が付き、五箇山を愛する心が一層培われます。今後、いろいろな機会にご協力をよろしくお願いいたします。



7月行事予定

- | | |
|----------------------|----------------------|
| 1日（月）12年生校外学習（下梨・上梨） | 22日（月）保護者会 |
| 5日（金）読み聞かせ4年 | 23日（火）終業式 |
| 6日（土）クローバー相談会 | （夏季休業 7月24日～8月27日） |
| 7日（日）2年親子活動、6年親子活動 | 24日（水）～25日（木）高学年宿泊学習 |
| 8日（月）～12日（金） | （砺波青少年自然の家） |
| 10日（水）ハートフルランチ | |
| 12日（金）読み聞かせ5年 | |
| 15日（月）海の日 | |
| 16日（火）6年生校外学習（和紙の里） | |
| 19日（金）読み聞かせ6年 | |

8月行事予定

- | |
|-----------------------|
| 13日（火）～16日（金）学校閉庁期間 |
| 25日（日）PTA親子奉仕活動 7:00～ |
| 28日（水）2学期始業式 |

楽しく運動に取り組む子供たちを目指して

体育主任

昨年度に引き続き「たくましい体の育成」を目指して、教科体育や業間運動に取り組んでいます。今年度の本校の運動課題は50m走で評価される「スピード」です。50m走では、運動特性の「すばやさ」と「力強さ」が要求されます。この課題を改善するために、業間運動で50m走に取り組んでいます。友達や担任の先生と競争するなど、自分の目当てをもって楽しみながら走っている姿が見られます。雨天時には、今年の課題であった「柔軟性」の向上のために、体育館でストレッチを行っています。

教科体育では、ペアやグループで活動したり、互いに評価し合ったりする機会を設け、友達と関わりながら学習することを大切にしています。また学習カードを用いて、目当てをもって活動するようにしています。

他者と関わったり、自分の成長を感じたりしながら活動することで、子供たちが運動に親しめるように努めます。



さつまいも苗植え

図書・環境委員会担当

5月29日(水)

さつまいもの苗植えを行いました。100本ある苗をみんなで協力して全て植えました。植えるときには、高学年が低学年に「苗のピンク色の部分が見えなくなるまで、土の中に植えたらいよいよ。」といった優しい声かけをしていました。



おいしいサツマイモが収穫できるように、毎日水やりや草むしり等の世話を続ける子供たちを見守りたいと思います。

プール清掃

体育主任

子どもたちが楽しみにしている水泳学習が近づき、気持ちよく安全に水泳学習をできるように3～6年生の子供たちがプール清掃を行いました。担当場所の他、何か仕事がないかを見つけて積極的に清掃している子供の姿もありました。保護者のみなさまには、水泳用具の準備や健康観察等をご確認いただき、お子さんが安全に学習できるようにご協力をよろしくお願ひします。



楽しい！チーム低学年

低学年主任

1年生は、入学してから約2か月経ち、その間にたくさんの学習をしました。ひらがなを使って自分の気持ちをノートに書いたり、数字を正しく使って、たし算ができるようになったりしました。

2年生の国語科の学習では、「つぎに」や「さいごは」といった、順序を表す言葉を使って文章を書いています。算数科の学習では、「長さ」について学び、これからいろいろなものの長さを測る活動を予定しています。

低学年では、生活科と図画工作科、体育科、音楽科と一緒に学習をしています。図画工作科では、作品を見合うことで、「○○ちゃんの作ったもの、すごい!」「どうやってそんなの作ったの?」といった、すてきな言葉で声をかけ合っています。生活科では、自分たちの野菜が大きくおいしく育つためにはどうしたらよいか、低学年全体で話し合い、出てきた課題を解決しようとして取り組んでいます。

また、学習だけでなく、学校生活についても、互いの学年がよい姿を見せ、刺激し合ったり、仲良く一緒に遊んだりする様子が見られます。

今年の低学年の目標は「楽しい! チーム低学年」です。これからもたくさん学び、たくさん遊び、たくさん経験して、楽しい1年間を過ごしていきたいと思っています。ご家庭でも、学校の様子をぜひ聞いてみてください。

